

Kissinger apoya línea política en El Salvador

México, Oct. 2 (UPI). El ex secretario de Estado norteamericano, Henry Kissinger defendió la política del presidente Ronald Reagan con respecto a El Salvador, promovió el diálogo norte-sur y criticó a los soviéticos por el estancamiento de la distensión.

En una visita de dos días a México, el hombre que hizo famosa la diplomacia viajera, llegó por tren a sostener conversaciones privadas con el presidente de México, José López Portillo y otros altos peroseros de gobierno.

Kissinger llegó en tren procedente de Seattle, junto a ejecutivos de una compañía de ferrocarriles estadounidense como parte de un viaje promocional.

"Tengo mucha esperanza en Cancún", dijo refiriéndose a la "Conferencia Cumbre" de este mes, a la que asistirán 22 jefes de Estado. "Creo que marcará un paso significativo en el diálogo entre países en vías de desarrollo y los países in-

ustrializados". Agregó que estaba de acuerdo con las principales líneas de la política de Reagan con respecto a El Salvador, y negó que la actividad de Estados Unidos en Centroamérica fuera comparable a una intervención tipo Vietnam.

"No creo que la historia se repita nunca... exactamente" declaró.

En cuanto a la declaración de México y Francia de reconocer a los rebeldes salvadoreños como "fuerza política representativa", Kissinger dijo que no estaba de acuerdo con la decisión, pero admitió que México "está más cerca de la América Central de lo que estamos nosotros".

Agregó que los principales obstáculos a los acuerdos estratégicos entre Washington y Moscú, eran la intervención soviética en Afganistán y la presencia de tropas cubanas en África, así como la "carencia general de ponderación" de parte de los soviéticos.



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

RESPONDE PREGUNTAS. Washington, octubre 2 (AP). El presidente Ronald Reagan (derecha), presenta al secretario de Defensa, Caspar Weinberger, para que responda hoy a preguntas de periodistas en la Casa Blanca. El mandatario

se refirió al estacionamiento de proyectiles MX-100, a la producción del bombardero B-1, engavetado por el gobierno anterior, y al desarrollo de un avión supersigiloso, capaz de atravesar las defensas de radar.

Reagan reitera apoyo a comicios en El Salvador

Washington, Oct. 2 (AP). (Por Lawrence Knutson). El gobierno del presidente Ronald Reagan reafirmó hoy su posición en favor de las elecciones libres como forma de poner fin a la guerra de guerrillas en El Salvador e instó a otras naciones a contribuir a posibilitar esas elecciones.

El vocero del Departamento de Estado, Alan Romberg, dijo que el Subsecretario, Everet E. Briggs, acababa de completar una visita de tres días a El Salvador y que analizó con los funcionarios gubernamentales, la forma en que los Estados Unidos podrían contribuir a facilitar las elecciones.

Romberg informó que Briggs sugirió que otras naciones interesadas en una solución política en El Salva-

dor "podrían desear enviar representantes para informarse sobre el terreno, acerca de las perspectivas de realizar elecciones democráticas y lo que podrían hacer para ayudar en el proceso".

También explicó que Briggs se reunió con miembros del Consejo Electoral salvadoreño y de la Junta gobernante, así como con representantes de los partidos políticos establecidos y grupos que proponen inscribirse como partidos.

Romberg reveló que ninguno de los grupos izquierdistas que luchan contra la Junta, expresó deseos de dialogar con Briggs y que el funcionario no se reunió con ellos. Los críticos de la política norteamericana, en El Salvador sugirieron que las elecciones resultarían inúti-

Pasa a la página 39



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

EN CASA BLANCA. Washington, octubre 2 (AP). El presidente Ronald Reagan y el secretario de Defensa, Caspar Weinberger (derecha), caminan en las afueras de su oficina en la Casa Blanca. El mandatario anunció hoy que estacionará, por lo menos, cien proyectiles MX-100 y la construcción de nuevos bombarderos.

Reagan refuerza poder nuclear contra Rusia

Washington, Oct. 2 (UPI). El presidente Ronald Reagan anunció hoy el incremento más completo de la defensa del país desde la guerra fría, al proponer un plan de 180 mil millones de dólares para poner 100 misiles MX en silos existentes y construir 100 bombarderos B-1 como disuasivo de un ataque soviético.

El programa de cinco puntos, modernizaría los misiles nucleares y la fuerza de bombarderos y submarinos y mejoraría el sistema de comunicaciones control y comando de la defensa aérea norteamericana en los próximos seis años.

Al anunciar su plan de 180,3 mil millones de dólares para la "estrategia disuasiva", Reagan dijo que el programa "mantendrá la paz

hasta bien avanzado el próximo siglo".

Agregó que "espero que este programa impida a nuestros adversarios el cometer el error de otros y del que tanto se arrepintieron en el pasado: el error de tomar en menos la voluntad del pueblo norteamericano para mantener su libertad y proteger a su patria y a sus aliados".

Reagan puso fin a años de debate, al eliminar el "plan de pista de carreras" del ex presidente Jimmy Carter de emplazar 200 misiles MX entre los 4.600 silos entre Utah y Nevada y al resucitar el proyecto de los bombarderos B-1.

Según Reagan, el plan de Carter no sirve porque "no importa cuántos silos construyamos, los soviéticos

Pasa a la página 39



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

ASISTEN A FUNERAL. Caracas, octubre 2 (AP). Los presidentes de Colombia, Julio César Turbay Ayala (izquierda), y de la República Dominicana, Antonio Guzmán, asisten hoy a los funerales del ex presidente venezolano Rómulo Betancourt. Detrás de un cadete sobresale la cabeza del vicepresidente norteamericano George Bush.

Gobierno no es desfile de millonarios: Reagan

Washington, 2 Oct. (AP). El presidente Ronald Reagan, criticado por los demócratas por encabezar lo que calificaron como un "gobierno de alta sociedad", insistió en que creía que no se gastaban dólares de los contribuyentes en lujos y que su gobierno "no es un desfile de millonarios".

Y después de todo no se dirá a los niños que coman

Ketchup (salsa de tomate), como verdura, dijo en una alusión a una propuesta del exceso de celo burocrático planteada en las discusiones sobre las formas de economizar en los costos de los almuerzos escolares gratuitos.

Se le preguntó ayer a Reagan en la conferencia de prensa televisada, si

Pasa a la página 37

Chile acusa a Rusia de terror en C. América

Naciones Unidas, Oct. 2 (AP). (Por Juan Carlos Gumucio). Chile acusó hoy a la Unión Soviética de fomentar la subversión y el terrorismo en Centroamérica y exhortó a la comunidad internacional, a evitar "el progreso indefinido de su acción imperialista" en el resto del mundo.

El discurso del canciller

René Rojas ante la trigésima sexta asamblea general fue considerado la más enérgica condena a Moscú por parte de un representante latinoamericano en la actual sesión de la ONU.

Rojas enumeró los conflictos mundiales cuyo origen Chile atribuye a la política del Kremlin, al

Pasa a la página 11

Breves Internacionales

Racionarán combustibles en C. Rica

San José, 2 Oct. (AP). El gobierno anunció que la próxima semana se iniciará un sistema de racionamiento en la venta de combustibles, el primero que se pone en vigencia desde hace muchos años.

Arrestan a espía soviético en Suiza

Berna, Suiza, 2 Oct. (AP). Un agente de la Policía Secreta Soviética KGB fue arrestado junto con su esposa alemana oriental acusado de utilizar a este país, como base para sus actividades de espionaje, anunció hoy el gobierno suizo.

Sismo causa muerte a peces en California

Parque Nacional Yosemite, Estados Unidos, Oct. 2 (UPI). El temblor que hizo crujir las colinas de la Sierra California, sacudió con tal fuerza una incubadora de peces en Hot Creek, cerca de los lagos Mammoth, que 200.000 truchas murieron arrojadas del agua, dijeron los cuidadores del centro piscícola.

Porcentaje de muertos en Atlanta, E.U.

Atlanta, Oct. 2 (UPI). El cirujano jefe del hospital de la Fuerza Aérea tenía un porcentaje de mortalidad del 43% —8 veces más altas de lo normal— y solamente la rebelión de sus anestesiólogos impidió que continuara ejerciendo su trabajo, se informó hoy.